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今天白天到夜里晴间多云 风力东北风3级 温度最高16℃最低3℃ 降水概率 40％

打造高品质都市党报

遵章守规 畅通郑州

监控系统360度抓拍交通违法
全市已安装200个高清摄像头 右转道直行闯红灯等行为难逃法眼

本报讯（记者 陈思）昨日上午 10时，在市公
安局交巡警支队四大队指挥中心，民警打开“交
通违法监控抓拍系统”，发现道路交叉口，一辆车
牌号为豫AAR139的小轿车违法停车，民警通过

“交通违法监控抓拍系统”当场对该交通违法车
辆进行抓拍，经过压缩保存后录入“道路交通违
法业务处理信息系统”，完成了对该交通违法车
辆的监控抓拍过程。

为提高郑州市交通管理科技水平，缓解交通
拥堵状况，我市从2010年开始建设城市智能交通
管理系统，“交通违法监控抓拍系统”建设完成，
民警可通过指挥中心道路监控大屏幕，实时抓拍
违法变道、违法超车、逆行、违法停车、违法掉头、
闯红灯、超速等交通违法行为。

之前，我市已安装 500余处“电子警察”抓拍
设备，主要对闯红灯、压黄线交通违法行为进行
抓拍，由于这些“电子警察”抓拍设备安装固定，
时间长了一些驾驶员钻空子，会通过右转道直行
等绕过“电子警察”实施闯红灯等交通违法行为，
造成了交通安全隐患。

在此次城市智能交通管理系统子系统“交通

违法监控抓拍系统”建设中，全市先期在 200个路
口、路段安装了高清交通违法抓拍摄像头，能 360
度旋转，全方位察看市区道路交通情况，抓拍道路
上的交通违法行为，并且可以通过镜头调焦拉近
距离，看清车牌号甚至车内情况等。

据介绍，民警登录“交通违法监控抓拍系统”
后，通过监控屏幕时时浏览市区各路口道路交通
状况，发现交通违法车辆，手动进行时时抓拍，对
交通违法照片进行压缩保存，录入“道路交通违法
业务处理信息系统”，随后邮局将印有交通违法当
事人车型、车号、交通违法时间、地点、交通违法类
型、处罚金额、处罚依据等内容的“交通违法处理
通知书”，邮寄给交通违法车辆当事人。

交通违法当事人收到邮寄来的“交通违法处
理通知书”后，应到交通违法所在地交巡警大队交
通违法处理室，开具交通违法处理决定书，到市区
任何一家邮政储蓄银行缴纳罚款即可。

据交巡警支队科研所负责人介绍，“交通违法
监控抓拍系统”目前在全市已安装200个高清摄像
头，近期还在继续安装，将来达到对全市各条道
路，各个路口、路段的全方位覆盖监控。

本报讯（记者 孙志刚 通讯员
祖东平）“年后订单格外多，没想到
销售形势这么好。”昨日，记者在巩
义市回郭镇几家铝加工企业采访时
听到令人振奋的消息。该镇承接去
年工业销售收入突破300亿元大关
的好势头，正掀起新的发展热潮，全
镇上下只争朝夕，干劲十足。

在万达铝业铝深加工项目工地
上，桩机轰鸣，焊花飞溅，运料车辆
穿梭不停，工人们正紧锣密鼓地进行
厂房基础设施建设和安装设备，整个
工地一片繁忙景象；明泰铝业一手筹
备企业上市，一手赶生产，完成订单
……虽然还是正月，到巩义市产业
集聚区走走看看，塔吊林立，大干、
快上的项目建设热浪扑面而来。

“2010 年，我们镇工业销售收
入达到 305 亿元，比 2009 年增加
48.2%，取得历史性突破。今年开
局形势不错，每家企业都不敢怠慢，
乘势大干快上，振奋人心。”巩义市
回郭镇负责人说。位于回郭镇内的
巩义市产业集聚区，是省级产业集
聚区。目前，该产业集聚区入驻法
人企业 216家，其中限额以上企业
76家，产值超亿元的企业44家。已
形成铝板带箔加工、铝加工配套、电
线电缆、铝加工关联工厂集聚的高
度集中的产业集群。园内电子箔国
内市场占有率达 80%以上，PS版基
45%，空调箔占30%以上，成为名副
其实的全国乃至亚洲最大的普通铝
板带箔加工基地，稳攥全国铝加工
行业产品定价的“话语权”。

依托产业结构调整，实现经济
发展方式转变。目前，园区企业生
产的主导产品既有直接面向大众消
费的室内外装修用铝板，又有直供军
工企业的高强度合金板；既有附加值
每吨几百元的低档板，又有附加值每
吨数万元的高档板。去年上马的 12
个超亿元大项目，涉及幕墙板、PS
版基、电缆箔、空调箔、单零箔、双零
箔等，都是引领产业发展方向的高
附加值下游产品。

“投入销售收入 3.5%的经费用于研发，使企业营业
收入增长率达到 43%，占全部企业营业收入的 42%。”回
郭镇依托科技创新强支撑，积蓄能量快发展，积极引导企
业广泛开展产学研合作，通过技术创新、工艺革新，提高
经济效益。我国改革开放以来自行设计与制造的4条热
轧机生产线中，回郭镇就占了两条，万达铝业的国内首条
（1+2）2400毫米热连轧生产线和明泰铝业国内首条（1+
4）2000毫米热连轧生产线成为国人骄傲。目前，该镇企
业已获得国家专利百余项，建成河南省铝板箔材工程技
术研究中心和河南省铝箔材料工程技术中心两家省级工
程技术研究中心。

瞄准新目标，回郭镇 2011年力争完成工业增加值
52亿元，实现销售收入 360亿元。预计到 2020年，该镇
将培育出“大个子”超百亿企业4家，上市企业5家，销售
收入超1000亿元，利税100亿元，努力把回郭镇建成国家
级铝加工特色产业基地。

本报讯（记者 王红）今年全省力争
年内帮助100万城镇居民、100万农村劳
动力捧上“饭碗”。昨日，记者从全省人
力资源和社会保障工作会上获悉，稳定
就业被列为第一要务，力争将城镇登记
失业率控制在4.5%以内。

面对依然严峻的就业再就业形势，
今年我省将进一步梳理、完善现行就业
政策，加大有利于扩大就业的税收、财
政、金融和产业政策落实力度，鼓励企
业吸纳更多人员就业和劳动者自主创
业，促进就业规模进一步扩大，稳定就
业岗位。按照计划，今年全省就业工作

目标确定为，城镇新增就业100万人，失
业人员再就业35万人，“4050”等困难人
员再就业15万人，农村劳动力转移就业
新增 100万人，高校毕业生初次就业率
80%以上，城镇登记失业率控制在 4.5%
以内。

为扶持高校毕业生、农村劳动力及
“零就业家庭”就业困难人群就业，各级
人力资源和社会保障部门将有针对性
地开展就业扶持，其中，扶持高校毕业
生就业将被放在首位，着力鼓励企业
特别是中小企业、民营企业更多吸纳
大学生就业，加强就业服务和对困难

毕业生的就业援助；结合城镇化进程
有步骤地推进城乡就业工作一体化，针
对农村劳动力，我省将扶持一批家庭服
务企业做大做强，全面推进农民工就地
就近就业、返乡自主创业和有序进城务
工；针对就业困难群体，采取“一对一”
结对帮扶、开发公益性岗位等多种措
施，帮助就业困难人员实现就业，保持
零就业家庭动态为零。

为推动创业带动就业，今年全省加
强创业带动就业孵化基地建设，强化大
学生、留学人员、返乡农民工创业培训，
充分发挥创业带动就业的增值效应。

“金英翠萼带春寒，黄色花中有几般？”又是一年春来到，我市碧沙岗公园内的
迎春花竞相开放，让游客提前感受到春天的气息。 本报记者 丁友明 摄

春季抗旱造林
技术方案出台

本报讯（记者 刘俊礼）记者昨日从省林业厅获
悉，针对日益严峻旱情，我省春季抗旱造林技术方案
已经出台，以更好指导全省春季造林工作，确保全省
造林目标任务的顺利完成。

去冬以来，我省大部分地区连续无有效降水，出
现了百年不遇的旱情。为了指导全省做好抗旱造
林工作，省林业厅从我省生产实践出发，总结出若
干春季抗旱造林新技术措施，包括应用植物抗旱
保水剂；应用ABT生根粉；采取覆盖、根蘸泥浆或
浸泡；向树冠喷洒抗蒸腾剂和叶面肥；淋水泡根造
林；深埋造林；蘸泥浆造林；刺槐、黄楝木等树种可
进行截干造林，其他树种可适当修枝、疏叶，以减
少蒸腾；覆盖地膜保水保湿；早整地早栽树；加强
苗木运输管理等。

全省今年推行村民
一事一议财政奖补

本报讯（记者 李娜）今年，我省将村民一事一议
财政奖补范围扩大到全省所有县（市）区。昨日，省
政府召开全省村民一事一议筹资筹劳财政奖补工作
电视电话会议。

据了解，一事一议财政奖补政策是指，以农民自
愿出资出劳为基础，以政府奖补资金为引导，多方投
入、共同推进的村级公益事业建设新机制，支持农村
公益事业建设。

去年，我省在信阳市所辖县（区）、汝州等共 15
个县（市）开展村民一事一议筹资筹劳，5280个行政
村中有 61%的行政村参与，累计投入农村公益事业
建设资金达 7.73亿元，村内公益事业建设呈现良好
发展势头。今年，省委、省政府决定加大工作力度，
将我省村民一事一议财政奖补范围扩大到全省所有
县（市）区。

全省村民一事一议筹资筹劳财政奖补工作电视
电话会后，我市立即召开会议，副市长王哲对相关工
作进行了部署。

老火车司机的
最后一个春运

本报记者 李娜

春运期间，铁路客运繁忙而紧张。16时 57分，郑州
发往徐州方向的K1028次列车准时开出郑州火车站。司
机室内，郑州机务段机车乘务员柳歆正在紧张工作。今
年春运，是这位有着36年乘务生涯的老火车司机的最后
一次出乘，因为10月份他将光荣退休。

抄写运行揭示、乘前问答（途中常见问题考试）、出乘
前的小组会……每一个工作流程，老柳都一丝不苟。“从
参加工作的第一天起，就知道会有告别岗位的这一天。
可当这一天真的到来时，还真的有点儿舍不得。”老柳边
说边整理着自己的着装，眼里闪烁着泪光。

火车司机是个责任心极强的工作，“春运期间，机车
运转率高，给行车带来了一定安全隐患，检查工作尤为重
要。”老柳说。

20时41分，虞城县火车站站台。K1028次列车已停
靠站台，柳歆像往常一样，沿机车一侧检查机车走形部、
机车轮轴温度、车钩，是否有异常现象。

20时50分，列车准时开出虞城县火车站。“通过信号
绿灯……”呼唤应答间，为了列车的安全正点，老柳不敢
越雷池半步。

21时，柳歆开始机械间检查，“注意前方运行。”他叮
嘱身边的同事。说完就手持电筒，钻进了机械间，并对各
油水管路、油水温度情况……进行逐一检查。

21时40分，司机室操纵台上柴油机转速表有异常现
象。机车功率不稳，列车运行速度逐渐下降。

老柳沉着冷静，靠平时练就的过硬本领认真地进行
了判断。他发现空转装置有误动作现象，果断地将空转
开关切断，消除了故障。

23时 15分，K1028次列车缓缓地停靠在徐州火车
站，老柳也结束了这次执乘任务。为了有个良好的精神
状态，他立刻回到公寓开始休息，因为第二天下午，他还
要担当列车返回郑州的任务。

1月份商品房
销量下跌五成

本报讯（记者 马晓鹏）来自市房管局的信息表
明：1月份我市商品房价格仍然坚挺，商品住宅销售
均价为 6559元/平方米，较上月上涨了 227元，但销
量比上月大幅下降。

每年的 1 月份，是房地产业内人士公认的淡
季。数据显示，在 1月份，全市共销售商品房 5948
套，比去年 12 月下降了 52%，较去年同期下降了
51%；商品住宅销售 5100套，也比去年 12月份和去
年同期都下降超过50%。不仅仅是住宅，在1月份，
办公和商业等非住宅销售成交量和价格上同时出现
了下降，共销售 848套，较上月下降了 39%，较去年
同期下降了21%；销售价格为10519元/平方米，较上
月下降了6.59%。从各区的商品住宅销售价格情况
来看，1月份郑东新区的房价最高，为10058元/平方
米，其次为惠济区，是 6870元/平方米，价格最低的
是二七区，均价是 5502/平方米。从数据来看，金水
区、中原区和二七区占总销售量的70%以上。

去年12月份，我市商品住宅销售均价为6332元/
平方米。虽然1月份我市房价依然呈现出强势上涨，
但成交量却明显下滑。据介绍，今年3月底前，我市
将制定房地产价格控制指标，并向社会公布。

昨日暖洋洋 明日气温降
26日或有中雨

本报讯（记者 刘俊礼）在没有冷
空气制约的日子里，绿城气温迅速回
升，昨日最高气温高达 17℃。然而，
随着一股冷空气的侵袭，气温回暖趋
势将被阻断。昨日，省气象台的消息
表明，受冷暖空气的共同影响，未来
几天，我市天气大幅跳水，明后两天有
望迎来甘霖。

需要春光明媚的日子，更需要雨

水的滋润。据气象专家介绍，25～28
日，我省将迎来明显的降水过程。据
中央气象台预计，本轮降水中，我省
中南部的部分地区累积降水量有
15～30 毫 米 ，局 部 地 区 雨 量 可 达
40～55毫米。预计明晚我市阴天有
小雨，26日我市有可能迎来中雨。受
冷空气影响，今天我市偏南风 2 到 3
级，气温将有所下降，最高气温15℃，

最低气温 3℃。明天我市气温将大幅
下降，最高气温 6℃，最低气温 2℃，
26日我市最高气温只有 3℃，最低气
温0℃。

气象专家指出，根据气象学上的
划分，3月份才算是春季，由于近期冷
空气活动频繁，乍寒乍暖，天气变化无
常，提醒大家要注意“春捂”，及时添加
衣服，以免感冒。

登封唐庄发现宋代壁画墓
位于焦桐高速登封至巩义段占压区 近期将整体搬迁

本报讯（记者 李颖 文/图）记者昨
日从市文物局获悉，郑州市文物考古
研究院在配合焦桐高速公路建设进行
的考古发掘中，在登封唐庄发现了1座
宋代壁画墓，墓室内壁画精美，保存较
好，堪称中原地区壁画艺术中的精品。

登封唐庄位于焦桐高速登封到巩

义段占压区。截至目前，郑州市文物
考古研究院已在此处发现汉代墓葬、
宋代窑址、宋代壁画墓等多处遗迹，其
中宋代壁画墓保存较好。

该墓室为仿木结构砖室墓，墓道为
长方形，甬道顶部可见红、蓝、绿单朵卷
云图案，甬道东西两壁均绘有壁画。西

壁绘一人一马，人为男侍，双手斜持一
未张开的伞，马首向南，做向外出行状；
东壁仍为一男侍，左手上持置于左肩上
的筐篮，筐篮内置满铜钱，面向北，做自
门外进入墓门状，当为向墓主人贡纳钱
物者。

墓室为六边形，青砖铺地，高于甬
道底 0.15米，形成倒“凹”字形棺床。
除南壁为墓门外，其余 5壁均绘有壁
画，色彩有赭、红、黑、黄、绿、蓝等，纹
样有花草、几何图案。墓室内壁画共
11幅，均保存较完整，其中墓室下部壁
画 5幅，主要反映墓主人日常生活场
景。墓室顶部施红彩绘覆莲图。

据介绍，此壁画墓，未见纪年题记，
初步认为在北宋时期。壁画的描绘、设
色、施彩都有很高的艺术水准，是中原地
区壁画艺术中的精品。该壁画墓的发掘
不仅反映了当时的现实生活，而且具有
重要的历史、艺术和研究价值。

日前，考古工作人员已利用现代
科技手段对该墓葬壁画进行了加固，
防脱落、脱色，防蛀等专业技术处理，
近期将对该墓进行整体搬迁。


